

# 進取開拓



教育目標  
自ら学ぶ生徒  
自ら活動する生徒  
自ら鍛える生徒

第11号 令和5年2月24日(金) 伊達市立伊達中学校

## 今年度の反省と次年度に向けて ～「本校の教育活動にかかわるアンケート」の結果から～

伊達中学校長 高橋 秀 壽

今年度も、「本校の教育活動に関するアンケート」にご協力いただき、ありがとうございました。今  
回いただいたアンケート結果をとおして、保護者の皆様がお感じになっていることやお考えになって  
いることを読み取り、職員による年度末反省会議を経て、次年度に向けての準備を進めてまいります。

今年度のアンケート結果として、全15項目のうち、「十分当てはまる」「やや当てはまる」と回答い  
ただいた割合が85%以上となった項目は10項目ありました。(アンケートへの回答率69.7%)

### 【Ⅰ 学校について】

全7項目のうち、「十分当てはまる」「やや当てはまる」と回答いただいた割合が85%を上回った項  
目は5項目ありました。中でも評価の高い項目は次のとおりです。

- ・数学の授業で、クラスを複数に分ける「少人数指導」は、授業理解に有効である。…92% (昨年度 97%)
- ・学校は、子どもの将来の進路や職業について、適切な指導を行っている。…88% (昨年度 90%)
- ・学校からの各種「たより」等で、生徒や学校の様子を知ることができる。…87% (昨年度 89%)

しかし、85%を下回った項目は2項目ありました。

- ・学校は、授業を分かりやすく楽しいものにしようと努力している。…82% (昨年度 91%)
- ・学校は、いじめなど人間関係のトラブルの指導を適切に行っている。…83% (昨年度 89%)

学力向上に向けた取組の様子や生活面での課題と成果について、これまで以上に皆様にお知らせし  
ご理解いただく機会を設け、より透明感のある学校運営を進める必要性を感じます。

### 【Ⅱ お子さんについて】

全8項目のうち、「十分当てはまる」「やや当てはまる」と回答いただいた割合が85%を上回った項  
目は5項目ありました。中でも評価の高い項目は次のとおりです。

- ・おさんは、朝食を必ず食べて登校する。…93% (昨年度 91%)
- ・おさんは、身だしなみをきちんとしている。…90% (昨年度 91%)
- ・おさんのSNSや携帯ゲームの通信機能などの利用状況を把握している。…90% (昨年度 88%)

しかし、85%を下回った項目は3項目ありました。

- ・おさんは、家庭での学習をしっかりとやっている(最低1時間以上)。…50% (昨年度 55%)
- ・おさんは、おたより(学校から配付されるプリント類)を見せる。…72% (昨年度 76%)
- ・おさんは、楽しそうに学校に通っている。…84% (昨年度 90%)

家庭学習につきまして、生徒用「学校生活にかかわるアンケート」においても、「1日1時間以上勉  
強している」の項目に「十分当てはまる」「やや当てはまる」と回答した子供の割合は66%(昨年度71%)  
と全15項目中最低の割合となっています。また、「平日の通信機能の利用状況」では、「2時間以上」  
と回答した生徒の割合は54%、「30分以上」は89%と、ネット環境の利用時間が長い生徒が多いで  
す。

部活動や習い事等を終えて帰宅した子どもが就寝時刻までに家庭で過ごす時間は限られています。  
夕食、入浴、休養、趣味等に使う時間を考慮しつつ、家庭学習に使う時間を確保できるよう、家庭生  
活のリズムをチェックすることが必要です。ご家庭のご協力をお願いいたします。

次年度は、様々な学校課題と正面から向き合い、一步一步前進し、今とこれからの時代に求められる、目標や課題設定、主体性、探究心、思考力、判断力、表現力（実践力）を身に付ける教育を行い、他と強調し自らの人生を広い視野で創造する生徒の育成を目指していきたいと思います。保護者、地域の皆様には、引き続き本校の教育活動に対するご理解とご協力をお願い申し上げます。

## ご意見ありがとうございました

「本校の教育活動に関するアンケート」では、皆様から本校の教育活動に対する様々なご意見やご要望をいただきました。ありがとうございました。

- Q. 校則が古すぎる。ジャージ登校等ジャージ着用にかかわるルールの見直しをお願いします。  
 A. 制服着用の奨励を考慮しつつ、授業に際する着替えの回数等も考慮しながら、今後に向けたジャージ着用のルールの再検討を進めていきたいと考えております。
- Q. もっとマチコミメールの活用を。コロナ禍で保護者が学校に行くことが減ったので、子供たちの学校での様子をもっと知りたいです。プリント類もメールを活用して、プリントレスにしてほしい。  
 A. 来年度からの運用に向け、現在マチコミメールの利用のあり方を検討中です。今後、新たな活用方法が決まりましたらご紹介いたします。
- Q. 小学校と比べて、タブレットの活用があまりされていないように感じます。オンラインの参観授業などで学級の様子などを知る機会があるとありがたかったなあと感じています。  
 A. 授業での活用をはじめ、新型コロナウイルス関連等により登校できない生徒への貸与等これまでタブレットPCの活用を行っています。今後もより多くの機会にタブレットPCを活用し、生徒の学力の向上を図るとともに、教育活動の周知にも努めてまいります。
- Q. 学校閉鎖期間ですが、一度でもオンライン授業等の機会があつてほしかったです。  
 A. 学校閉鎖期間でのオンライン授業の実施や課題の配信等ネット環境を活用した学習の保障に向けた取組を検討しましたが、生徒や職員の感染状況、オンライン授業の準備等から解消できない課題が多く、皆様には大変ご不便とご不安を与える結果となってしまいましたが、今回は断念をせざるを得ない状況でした。今後、生じた課題の解消に向けて検討を進めてまいります。

この他「教職員について」「校内環境について」など多様なご意見をいただきました。今後ご家庭との連携と共通理解から子どもを育む学校運営を進めるべく、参考とさせていただきます。今後ともよろしくお願いたします。

## 伊達中ギャラリー

光陵中生徒とオンラインで交流を深めました



2月7日(火) 市内特別支援学級交流会

## お知らせです

- ①5月8日(月)から新型コロナウイルス感染症の感染症法上の位置づけが2類から5類へ変更されます。マスクについては、学校の教育現場では、4月1日(土)から、基本として、屋内では基本的にマスクの着用を推奨するとしている現在の取扱いを改め、行政が一律にルールとして求めるのではなく、個人の主体的な選択を尊重し、着用は個人の判断に委ねることとなります。基本的な感染対策は継続しつつ、変化への対応に留意願います。
- ②例年、新2学年と新3学年の学級発表を春休み中に生徒に登校してもらい行ってきましたが、生徒の登下校の安全面等を考慮し、次年度はデータ配信で行うことを予定しております。ご承知おき願います。

### 〈3月行事予定〉

- |                    |                     |
|--------------------|---------------------|
| 2日(木) 公立高入学者選抜学力検査 | 17日(金) 公立高入学者選抜合格発表 |
| 3日(金) 公立高入学者選抜面接   | 19日(日) No部活Day      |
| 7日(火) 予餞会          | 23日(木) 大掃除、ワックスがけ   |
| 10日(金) 第74回卒業証書授与式 | 24日(金) 表彰集会、修了式、離任式 |

○3年給食カット 1日(水)、2日(木)、3日(金)、8日(水) ※8日は弁当持参

○全学年給食カット 9日(木)、10日(金)、22日(水)、23日(木)、24日(金)

☆スクールカウンセラー来校 1日(水)、15日(水)

